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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
No se descarta una reunión de los 40 diputados para analizar finanzas de Congreso 
https://www.contramuro.com/analisis-finanzas-congreso-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/01/el-actual-congreso-de-michoacan-no-
transparenta-finanzas-reconoce-diputada-hernandez/ 
https://postdata.news/analizan-reunirse-los-40-diputados-michoacanos-para-revisar-
finanzas-del-congreso/ 
A mes y medio que concluya la LXXV Legislatura, no se descarta la posibilidad de una 
reunión entre los 40 diputados para analizar la situación en que se encuentran las finanzas 
del Congreso de Michoacán. Frente a los señalamientos de la diputada Belinda Hurtado 
Marín, integrante del Comité de Administración y Control, sobre un posible quebranto en el 
Congreso local por 300 millones de pesos del que no se les ha proveído información por 
parte de la Secretaría de Finanzas de la Cámara, aunque su titular, Rocío Pineda Gochí 
habría reconocido una situación de déficit en las finanzas legislativas para este 2024, entre 
los diputados no existe claridad sobre la situación que priva. 
 
Congreso con déficit de 300 MDP al finalizar la 75 Legislatura, Confirma diputada PT 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-con-deficit-de-300-mdp-al-finalizar-la-
75-legislatura-confirma-diputada-pt-12330423.html 
https://postdata.news/desconocen-diputados-si-aun-hay-presupuesto-para-el-cierre-de-
legislatura/ 
Al término de la 75 Legislatura habrá un déficit que asciende a más de 300 millones de 
pesos, los cuales no han sido transparentados por la secretaría de Finanzas del Congreso, 
Rocío Pineda Gochi, así lo reveló la diputada integrante del Comité de Administración y 
Control, Belinda Hurtado Marín. En entrevista con El Sol de Morelia, la diputada del grupo 
parlamentario del Partido del Trabajo (PT) negó que en las reuniones del Comité de 
Administración y Control del Congreso se haya aprobado un bono económico para cada 
uno de los 40 legisladores como ha trascendido, al contrario dijo que más bien se está 
proyectando un déficit millonario en la 75 Legislatura. 
 
Iniciativas de Adriana Hernández fueron bloqueadas en el Congreso de Michoacán, 
acusa diputada 
https://mimorelia.com/noticias/politica/iniciativas-de-adriana-hern%C3%A1ndez-fueron-
bloqueadas-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n-acusa-diputada 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández Íñiguez, 
aseguró que sus iniciativas fueron bloqueadas durante la 75 legislatura pese a que tenían 
un sentido social. En encuentro con medios de comunicación, la legisladora recordó la 
iniciativa hecha en conjunto con periodistas para ampliar la protección a las personas 
defensoras de derechos humanos y comunicadores, presentada durante el primer año de 
la actual legislatura y que nunca trascendió en el Pleno del Congreso. También está una 
iniciativa presentada por la priísta en torno a la prohibición del castigo corporal hacia 
menores de edad, propuesta trabajada con la UNICEF y que no fue abordada. pues es de 
recordar que el periodo ordinario de sesiones concluyó el pasado 15 de julio. 
 
Autorizadas 60 nuevas bases en el Congreso en vísperas de finalizar Legislatura 
https://www.contramuro.com/autorizadas-bases-congreso-legislatura/ 
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Pese a que los actuales diputados aseguraron que en ésta Legislatura no se otorgarían 
bases para no engrosar la estructura del Congreso de Michoacán, finalmente se autorizaron 
60 de las que aún se está en proceso de clarificar cuántas tocan definir al Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE) y cuántas a los diputados. De 
acuerdo con declaraciones de la diputada Belinda Hurtado Marín, integrante del Comité de 
Administración y Control del Congreso, fue el Sindicato el que solicitó la autorización de 
bases, en tanto, el coordinador parlamentario del PT, Reyes Galindo Pedraza, ha declarado 
que son 60 las bases a otorgar. Cuestionado al respecto, Rogelio Andrade Vargas, 
secretario general del STASPLE recordó que desde inicios de la actual Legislatura, en la 
primera reunión que sostuvo con la Junta de Coordinación Política, les hizo saber la 
necesidad que tenía el Sindicato de apoyar a un grupo de trabajadores que están bajo la 
categoría de prestadores de servicios, tienen sueldos muy bajos y cuentan con una 
antigüedad considerable dentro del Poder Legislativo. 
 
Boletines: 
 
Recibe Legislativo réplica del Escudo Oficial del Estado de Michoacán 
La diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, recibió este día una réplica del Escudo Nacional Mexicano, elaborada por el artista 
michoacano Agustín Cárdenas. Fue la hija del autor, María Auxilio Cárdenas Rodríguez, 
quien hizo entrega de la obra que será colocada en un lugar especial del Palacio Legislativo. 
 
Samanta Flores lanza iniciativa para penalizar enérgicamente perfiles falsos en redes 
sociales 
Samanta Flores Adame, Diputada Local por Pátzcuaro, presentó una contundente iniciativa 
ante el Congreso del Estado de Michoacán, con el fin de imponer severas sanciones a 
quienes utilicen perfiles falsos en redes sociales para cometer delitos. La Diputada Flores 
Adame señalo que, de acuerdo con datos del INEGI, México cuenta con aproximadamente 
85 millones de usuarios de internet, de los cuales 75 millones utilizan diariamente redes 
sociales como Facebook, X, Instagram, WhatsApp, TikTok y YouTube. La creación de 
perfiles falsos en estas plataformas ha facilitado el fraude, acoso y daño a la reputación de 
las personas. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se dice Adriana Hernández lista para la gubernatura de Michoacán en 2027 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-dice-adriana-hernandez-lista-para-la-
gubernatura-de-michoacan-en-2027/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/01/michoacan-si-o-si-debe-ser-gobernado-por-una-
mujer-diputada-hernandez/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1004695 
Ante la pregunta de si se siente lista para 2027, la diputada priísta Adriana Hernández 
Íñiguez esbozó una sonrisa, aseguró que ella siempre está preparada, y que Michoacán 
también lo está para ser gobernado por una mujer. En rueda de prensa, citada para 
agradecer la confianza recibida en nueve años de legisladora en el Congreso de 
Michoacán, Adriana, uno de los liderazgos más visibles del PRI, recordó, a pregunta 
expresa, que hay un mandato federal para que la entidad legisle sobre la alternancia de 
género en la gubernatura. 
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#Michoacán Diputada Hernández Le Jura Lealtad A ‘Alito’ Dirigente PRI Nacional 
https://www.changoonga.com/2024/08/01/michoacan-diputada-hernandez-le-jura-lealtad-
a-alito-dirigente-pri-nacional/ 
La diputada local, Adriana Hernández Íñiguez, ha declarado su fidelidad y apoyo absoluto 
a Alejandro «Alito» Moreno Cárdenas, para que, continúe en la dirigencia nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). Hernández Íñiguez, enfatizó su identidad como 
una priísta de cepa, resaltando que sus raíces en el tricolor se remontan a su abuelo y su 
padre, quienes tuvieron participaciones directas en el instituto político. 
 
TEEM sanciona a Fanny Arreola y Fernando Martínez por propaganda electoral 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/teem-sanciona-a-fanny-arreola-y-fernando-
martinez-por-propaganda-electoral-12333908.html 
El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), amonestó públicamente 
a la presidenta municipal electa de Apatzingán, Fanny Arreola Pichardo por publicar 
propaganda político-electoral que consistió en fotografías en una red social de menores de 
edad, así como también al entonces candidato a la alcaldía de Indaparapeo, Fernando 
Martínez Pozos por colocar propaganda en árboles naturales. En sesión pública del 
Tribunal Electoral, los magistrados resolvieron la denuncia presentada bajo el expediente 
TEEM-PES-084/2024, que promovió Encuentro Solidario (PES) contra la actual diputada 
local y presidenta municipal electa en Apatzingán, quien fue respaldada por los partidos de 
Morena, Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT) en este proceso electoral 
del 2 de junio. 
 
TEEM amonesta a ex candidatos del PES por colocar propaganda en arbolitos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teem-amonesta-a-ex-candidatos-del-pes-por-
colocar-propaganda-en-arbolitos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/amonesta-teemich-a-candidatos-del-pes-en-
indaparapeo/ 
Por colocar propaganda política en árboles, el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) 
amonestó a Fernando Martínez Pozos, ex candidato a presidencia municipal de 
Indaparapeo y Antonio Cuevas González, ex candidato por el distrito 12 de Hidalgo, ambos 
del Partido Encuentro Solidario (PES). La queja fue promovida por el partido Tiempo x 
México en contra de ambos pesistas y su partido por "culpa in vigilando", y resuelta por la 
magistrada presidenta, Yurisha Andrade Morales. El órgano electoral declaró la existencia 
de las infracciones por haber violado el artículo 171 fracciones III y IV del Código Electoral 
del Estado de Michoacán. 
 
Oposición exige una reforma judicial consensuada y no “fast track” 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/oposicion-exige-una-reforma-judicial-
consensuada-y-no-fast-track-12330849.html 
Una reforma judicial que no sea al “vapor” ni tampoco “fast track”, es la que se exige desde 
los partidos políticos de oposición ante la posibilidad de que la propuesta de Morena sea 
aprobada en próximos meses ante la Cámara de Diputados federal. El dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, reiteró la necesidad 
de que en el país exista una reforma al Poder Judicial para que no haya más privilegios de 
los jueces y magistrados, aunado a que también tengan responsabilidades cuando dejan 
“salir libres a los delincuentes”, pues hasta la fecha no hay sanciones para quienes 
supuestamente están velando por la justicia de los ciudadanos. 
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Con la 4T, es histórico el avance en infraestructura vial en Michoacán: JP Celis 
https://indiciomich.com/con-la-4t-es-historico-el-avance-en-infraestructura-vial-en-
michoacan-jp-celis/ 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, destacó los logros obtenidos en 
materia de infraestructura vial en el estado desde la llegada de la Cuarta Transformación. 
Entre los proyectos mencionados se encuentran el teleférico en Uruapan, el bajopuente en 
salida Salamanca y el Libramiento Martí Mercado en La Piedad, sólo por citar tres ejemplos. 
 
Obligado, acata Hidalgo y entrega 20 mdp de presupuesto a San Matías 
https://www.quadratin.com.mx/politica/obligado-acata-hidalgo-y-entrega-20-mdp-de-
presupuesto-a-san-matias/ 
Tras casi dos años de litigios, el Cabildo de Hidalgo, encabezado por el presidente municipal 
José Luis Téllez Marín, emanado del PT, entregó el presupuesto directo a la comunidad 
indígena de San Matías, que asciende a 20 millones de pesos. En entrevista, el vocero del 
Consejo Ciudadano Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Ulianov Guzmán Macario, 
informó que la mañana de este jueves el Cabildo aprobó la autorización para que la 
Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno Estatal entregue los recursos a San 
Matías. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Respalda Semarnat certificación para cultivo de aguacate en Michoacán 
https://www.contramuro.com/certificacion-aguacate-michoacan-semarnat/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/respalda-semarnat-certificaci%C3%B3n-estatal-
para-el-cultivo-de-aguacate 
https://www.quadratin.com.mx/economia/respalda-semarnat-certificacion-estatal-para-el-
cultivo-de-aguacate/ 
En acuerdo con el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat), realizará estudios hidrológicos de impacto ambiental 
como parte de la certificación voluntaria del cultivo de aguacate en el estado de Michoacán. 
Al sostener reunión de trabajo con la titular de la dependencia federal, María Luisa Albores 
González, el mandatario expuso avances del proceso para evitar el cambio de uso de suelo 
forestal y la comercialización de aguacate producido en huertas ilegales. 
 
Michoacán Prevé Apertura de Nuevas Rutas Aéreas en 2023 
https://www.contramuro.com/expansion-rutas-aereas-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/analizan-contar-con-conectividad-a%C3%A9rea-de-
morelia-a-m%C3%A9rida-y-atlanta 
https://www.quadratin.com.mx/principal/preven-abrir-6-nuevas-rutas-aereas-en-
michoacan/ 
Michoacán tiene planes de abrir o mejorar seis rutas aéreas durante este año, según 
declaró Roberto Monroy García, líder de la Secretaría de Turismo estatal. Durante una 
entrevista en la sesión de la comisión consultiva del Aeropuerto Internacional de Morelia 
(AIM), Monroy destacó la mejora en la conectividad del estado tras la reanudación de vuelos 
entre Morelia y Ciudad de México por parte de Aeroméxico.  
 
Registra Aeropuerto Internacional de Morelia 613 mil pasajeros 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/registra-aeropuerto-internacional-de-morelia-
613-mil-pasajeros-12331251.html 
https://indiciomich.com/aeropuerto-morelia-de-los-mejores-a-nivel-nacional/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-2023-aeropuerto-de-morelia-alcanza-cifra-
m%C3%A1s-alta-de-pasajeros 
Hasta junio del 2024, el Aeropuerto Internacional de Morelia, ha recibido un total de 613 mil 
pasajeros, de los cuales 314 mil han sido de procedencia internacional y 299 mil nacionales. 
El director del Aeropuerto Internacional de Morelia, Francisco Javier Aramburo, mencionó 
que la capital michoacana y su aeropuerto están listos para recibir a más turistas nacionales 
y extranjeros, por el compromiso con la mejora continua, pues dijo que hay la importancia 
de ofrecerle al pasajero instalaciones de primer nivel, pero sobre todo brindar la mejor 
atención a través de sus colaboradores. 
 
Reducen 10% usuarios domésticos por falla en aviones: Aeropuerto de Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/1004678 
El director del Aeropuerto Internacional de Morelia (AIM), Francisco Javier Arámburo 
Vargas, señaló que la afluencia de usuarios locales ha decaído en el último año alrededor 
de 10%. Esta reducción obedece a la falla detectada en motores del proveedor Airbus, el 
más importante actualmente, y que ha llevado a mantener en tierra las unidades aéreas. 
 
Requiere LC nuevo aeropuerto para satisfacer demanda de paseantes 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/requiere-lc-nuevo-aeropuerto-para-satisfacer-
demanda-de-paseantes/ 
Lázaro Cárdenas requiere contar con un nuevo aeropuerto para atender los requerimientos 
de flujo de viajantes, señaló Roberto Monroy García, secretario de Turismo estatal. En 
entrevista efectuada este jueves, tras la sesión de la comisión consultiva del Aeropuerto 
Internacional de Morelia (AIM), Roberto Monroy indicó que el actual aeropuerto de Lázaro 
Cárdenas es muy pequeño y cuenta con escasa longitud de pista. 
 
Nuevos rellenos sanitarios contarán con sistema de separación: SCOP 
https://www.quadratin.com.mx/principal/nuevos-rellenos-sanitarios-contaran-con-sistema-
de-separacion-scop/ 
Los nuevos rellenos sanitarios que se construyen en el Estado, deberán contar con un 
nuevo sistema de separación, a fin de que su tiempo de vida pueda alcanzar hasta los 20 
años, señaló el Secretario de Comunicaciones, y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa. 
Dijo que ya se trabaja con la Secretaría del Medio Ambiente para que los rellenos que se 
construyen Coahuayana y se comparte con Alquila, así como los de Lázaro Cárdenas, 
Zitácuaro, Uruapan, Sahuayo. 
 
Inaugura SCOP 8.7 km de vía entre Vista Hermosa y Tanhuato 
https://www.quadratin.com.mx/economia/inaugura-scop-8-7-km-de-via-entre-vista-
hermosa-y-tanhuato/ 
Con el objetivo de conectar las comunidades y caminos rurales del municipio de Vista 
Hermosa, la Secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) y municipio 
inauguraron el tramo carretero El Alvareño y Los Pilares, obra que se realizó gracias a 
recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios 
Públicos Municipales (Faeispum). En comunicado de prensa, el secretario Rogelio Zarazúa 
Sánchez detalló que la vialidad que beneficiará a más de 35 mil personas, conecta a lo 
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largo de 8.7 kilómetros en la región Lerma-Chapala de Michoacán, entre la presa de 
Gonzalo y el río Lerma, en los límites territoriales con el estado de Jalisco, por lo cual es 
una vialidad que contribuye a la conexión entre Vista Hermosa y Tanhuato. 
 
Infonavit Michoacán Culpa A Neoliberales Por Tanta Casa Abandonada En 
Fraccionamientos 
https://www.changoonga.com/2024/08/01/morelia-infonavit-michoacan-culpa-a-
neoliberales-por-tanta-casa-abandonada-en-fraccionamientos/ 
Gobiernos “neoliberales” fueron los que provocaron el alto índice de viviendas abandonadas 
en nuestro país y en el estado, señaló el delegado en Michoacán del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), Sergio Adem Argueta. De 
igual forma, reconoció que, en el caso de Morelia, son los fraccionamientos más alejados 
de la periferia los que presentan las mayores problemáticas de este tipo y en donde existen, 
incluso, personas que se encargan de invadir las propiedades vacías para luego ponerlas 
en renta o venta de manera ilegal. 
 
TJAM tiene 83 juicios en trámite por desvíos de recursos de funcionarios 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tjam-tiene-83-juicios-en-tramite-por-desvios-de-
recursos-de-funcionarios-12333519.html 
https://postdata.news/en-tramite-ante-el-tjam-83-casos-por-desvio-de-recursos-y-abuso-
de-funciones/ 
Por desvíos de recursos públicos de Michoacán y abuso de funciones de servidores tanto 
estatal como municipal, el Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM) ha recibido un total de 
83 asuntos que están en trámite, mientras que faltas administrativas no graves como la 
omisiones son 178 juicios, así lo informó el magistrado presidente, Hugo Gama Coria. En 
entrevista con medios de comunicación, el presidente del Tribunal de Justicia 
Administrativa, informó que en lo que va del 2024 han recibido poco más de mil 136 
demandas en general de todos los municipios, de los cuales, la gran mayoría cerca del 70 
por ciento están relacionadas a temas de cobros excesivos en distintos servicios, o bien en 
materia de seguridad pública. 
 
Empleo temporal para preservar el lago de Pátzcuaro se ampliará a octubre 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/empleo-temporal-para-preservar-el-lago-de-
p%C3%A1tzcuaro-se-ampliar%C3%A1-a-octubre 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-ampliara-a-octubre-el-empleo-temporal-para-
preservar-lago-de-patzcuaro/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el Programa de Empleo Temporal para 
preservar el lago de Pátzcuaro se extenderá hasta el 15 de octubre para continuar con la 
rehabilitación de manantiales y presas filtrantes que alimentan este importante cuerpo de 
agua. El mandatario destacó que los mil empleos temporales autorizados en mayo de este 
año, seguirán vigentes como parte de las acciones para desazolvar, retirar lirio y maleza 
acuática de canales de navegación, muelles y salvaguardar los manantiales. 
 
Cointzio al 37%, sigue en recuperación 
https://primeraplana.mx/archivos/1004677 
La presa de Cointzio se encuentra al 37 por ciento de su capacidad, y se espera que 
continúe aumentando gracias a la temporada de lluvias, así lo indica el reporte de presas 
automatizadas de Michoacán de la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas 
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(CEAC). El cuerpo de agua tiene una función agrícola, destinada a dotar de agua al sector 
agropecuario y a los distritos de riego de Tarímbaro, Charo y Álvaro Obregón. “Cointzio es 
una presa agrícola; los dueños de esa presa son los campesinos del valle de Guayangareo, 
no los habitantes de Morelia”, ha puntalizado el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Fuerte lluvia provoca socavón en Morelia 
https://www.contramuro.com/socavon-en-morelia-lluvia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-abre-socavon-en-la-avenida-camelinas-por-
colapso-de-colector-pluvial-video-12334201.html 
https://www.changoonga.com/2024/08/01/morelia-ayto-realiza-peritaje-por-socavon-en-
avenida-camelinas-tras-intensas-lluvias/ 
https://postdata.news/falla-en-colector-provoca-enorme-socavon-en-la-lateral-de-
camelinas-en-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/socavon-por-destrozo-de-un-colector-pluvial-
reporte-preliminar/ 
Un socavón en la ruta lateral de la avenida Camelinas surgió a causa de la fuerte lluvia que 
cayó la tarde de este jueves 1 de agosto. Alrededor de las 17:30 horas, una fuerte lluvia 
provocada por la Onda Tropical 14 azotó la capital michoacana. El fenómeno dejó varios 
puntos de la ciudad inundados o encharcados. Sin embargo, la mayor afectación causada 
por la lluvia, fue un socavón en la rua lateral de la avenida Camelinas, frente al Palacio del 
Arte. 
 
Se eleva 60 centímetros el nivel de agua en Prados Verdes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-eleva-60-centimetros-el-nivel-de-agua-en-
prados-verdes-12334305.html 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cierres-viales-en-morelia-por-afectaciones-
registradas-tras-intensa-lluvia-videos 
La lluvia de esta tarde dejó afectaciones en la colonia Prados Verdes de Morelia donde el 
nivel del agua alcanzó los 60 centímetros, de acuerdo al titular de la Coordinación Estatal 
de Protección Civil, Amuravi Ramírez Cisneros. En entrevista con El Sol de Morelia, el 
responsable de la corporación en Michoacán informó que es en las inmediaciones de la 
avenida Paseo del Roble donde se tienen estos encharcamientos, mismos que están siendo 
atendidos; además de solicitarse la intervención de una lancha. 
 
Destinan más de un millón de pesos para ampliar albergue animal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/destinan-mas-de-un-millon-de-pesos-para-
ampliar-albergue-animal-12331829.html 
Luego de ser uno de los 11 proyectos ganadores del Presupuesto Participativo, el Centro 
de Atención Animal tendrá una ampliación en sus instalaciones con el fin de que los perros 
y gatos resguardados puedan tener un lugar más grande para realizar actividades diarias, 
así lo dio a conocer el director general del espacio municipal, Juan Gonzalo Cervantes. En 
entrevista, el funcionario municipal señaló que se destinarán poco más de un millón de 
pesos para la ampliación del espacio en donde se albergan a perros y gatos en situación 
de calle, mismo que actualmente dijo, ya se encuentra en sobrepoblación al contar con 80 
ejemplares y el cual, esta planeado para únicamente 50. 

https://www.contramuro.com/socavon-en-morelia-lluvia/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-abre-socavon-en-la-avenida-camelinas-por-colapso-de-colector-pluvial-video-12334201.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-abre-socavon-en-la-avenida-camelinas-por-colapso-de-colector-pluvial-video-12334201.html
https://www.changoonga.com/2024/08/01/morelia-ayto-realiza-peritaje-por-socavon-en-avenida-camelinas-tras-intensas-lluvias/
https://www.changoonga.com/2024/08/01/morelia-ayto-realiza-peritaje-por-socavon-en-avenida-camelinas-tras-intensas-lluvias/
https://postdata.news/falla-en-colector-provoca-enorme-socavon-en-la-lateral-de-camelinas-en-morelia/
https://postdata.news/falla-en-colector-provoca-enorme-socavon-en-la-lateral-de-camelinas-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/socavon-por-destrozo-de-un-colector-pluvial-reporte-preliminar/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/socavon-por-destrozo-de-un-colector-pluvial-reporte-preliminar/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-eleva-60-centimetros-el-nivel-de-agua-en-prados-verdes-12334305.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-eleva-60-centimetros-el-nivel-de-agua-en-prados-verdes-12334305.html
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cierres-viales-en-morelia-por-afectaciones-registradas-tras-intensa-lluvia-videos
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cierres-viales-en-morelia-por-afectaciones-registradas-tras-intensa-lluvia-videos
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/destinan-mas-de-un-millon-de-pesos-para-ampliar-albergue-animal-12331829.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/destinan-mas-de-un-millon-de-pesos-para-ampliar-albergue-animal-12331829.html


 
 
 
 

                                                2 de agosto de 2024 

Drenes y ríos de Morelia se encuentran a un 60 por ciento de su capacidad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/drenes-y-rios-de-morelia-se-encuentran-a-un-60-
por-ciento-de-su-capacidad-12330737.html 
Luego de la lluvia que se presentó este pasado miércoles, los ríos y drenes de Morelia se 
encuentran a un 60 por ciento de su capacidad total, informó el coordinador de Protección 
Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina. El funcionario municipal explicó 
que tras la lluvia, los niveles de los cuerpos de agua alcanzaron un nivel de hasta el 90 por 
ciento, sin que se presentara una situación de alerta para todos los morelianos que viven a 
los alrededores de las más de 10 colonias que históricamente presentan inundaciones. 
 
Estado de carreteras por lluvias no afecta llegada de turismo en Morelia: Thelma 
Aquique 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/estado-de-carreteras-por-lluvias-no-afecta-
llegada-de-turismo-en-morelia-thelma-aquique 
La secretaria de Turismo Municipal expuso que aunque las precipitaciones han provocado 
baches o inundaciones, no es un motivo para la cancelación de reservaciones en hoteles. 
Pese a que la temporada de lluvias han provocado daño de algunas carreteras, esto no ha 
sido un motivo para que disminuya o dejen de llegar turistas y visitantes a la capital 
michoacana en este periodo de verano, aseguró la titular de la Secretaría de Turismo de 
Morelia, Thelma Aquique. 
 
Al menos 60 familias fueron afectadas por inundaciones en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-menos-60-familias-fueron-afectadas-por-
inundaciones-en-morelia-12331678.html 
Después de la tromba que se presentó este pasado miércoles 31 de julio en la capital 
michoacana, al menos 60 familias fueron las que se vieron afectadas por las inundaciones, 
así lo dio a conocer el secretario de Bien Común y Política Social del municipio, Adolfo 
Torres Ramírez. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal explicó que 
las 60 familias, únicamente corresponden a la colonia Carlos Salazar, siendo ésta, la zona 
más afectadas por la lluvia presentada, mientras que en el resto de la ciudad, no se ha 
destacado afectaciones en viviendas de los morelianos. 
 
Exigen comerciantes de Villas del Pedregal salida de la unión Generalísimo Morelos 
https://indiciomich.com/exigen-comerciantes-de-villas-del-pedregal-salida-de-la-union-
generalisimo-morelos/ 
https://postdata.news/se-manifiestan-tianguistas-en-palacio-municipal-de-morelia-por-
presunta-invasion/ 
Integrantes de la Unión de comerciantes de Villas del Pedregal, realizaron una 
manifestación pacífica en el Ayuntamiento de Morelia con el fin de exigir que la unión 
Generalísimo Morelos salga de este fraccionamiento, al no contar con las autorizaciones 
correspondientes por parte de la administración municipal. Fue el representante de los 
comerciantes de Villas del Pedregal, Marco Aurelio Mora Treviño quien expresó que desde 
hace poco más de dos meses, los integrantes de la otra unión, se comenzaron a instalar 
sin ningún permiso, detallando que en un principio eran 30 y actualmente ya superan los 60 
espacios, por lo que piden que el Ayuntamiento a través de la dirección de Mercados, ponga 
un alto. 
 
Esterilización gratuita de perritos y gatitos en Morelia; aquí toda la información 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/esterilizaci%C3%B3n-gratuita-de-perritos-y-gatitos-
en-morelia-aqu%C3%AD-toda-la-informaci%C3%B3n 
Para todas las personas que tienen animalitos de compañía sin esterilizar esta es su 
oportunidad, ya que las autoridades municipales continúan con sus campañas gratuitas en 
diversos puntos de la ciudad de Morelia. El Centro de Atención Animal de Morelia informó 
que habrá esterilizaciones para perros y gatos completamente gratuitas en los siguientes 
lugares: Villas del Pedregal el 8 y 9 de agosto. Villas del Oriente el 10 de agosto. Bonanza 
el 16 y 17 de agosto. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Registran problemas de infraestructura en un 70% de planteles del Cecytem 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/registran-problemas-de-infraestructura-en-un-70-
de-planteles-del-cecytem-12330476.html 
El recién nombrado nuevo director del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del 
Estado de Michoacán (Cecytem) Juan Carlos Velasco Procell, indicó que encontró algunos 
planteles con deficiencias. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario dijo 
que de los 93 planteles distribuidos en todo el estado, 58 son Centros de Educación Media 
Superior a Distancia, de los cuales, el 70 por ciento carecen de infraestructura digna. 
 
¿Black mirror? Cecytem tendrá carrera en Inteligencia Artificial 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/black-mirror-cecytem-tendra-carrera-en-
inteligencia-artificial-12330564.html 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/michoac%C3%A1n-estudia-una-de-las-42-
carreras-t%C3%A9cnicas-profesionales 
El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) 
implementará una nueva carrera en el municipio de Uruapan, indicó el director general, 
Juan Carlos Velasco Procell. Aunque no proporcionó mayores detalles, comentó que se va 
a lanzar la carrera de Inteligencia Artificiales en dicha demarcación, y posteriormente se 
analizará si se implementa en otros municipios. 
 
El seguro facultativo es un derecho de las y los estudiantes nicolaitas 
https://postdata.news/el-seguro-facultativo-es-un-derecho-de-las-y-los-estudiantes-
nicolaitas/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/conoce-como-hacer-valer-tu-derecho-al-imss-al-
ser-alumno-nicolaita/ 
El seguro facultativo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es un derecho de 
todas y todos los estudiantes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), por lo que se invita al alumnado a realizar el trámite correspondiente, así como 
a las y los jóvenes de nuevo ingreso a efectuarlo una vez que realicen su inscripción. Al 
afiliarse al IMSS, el estudiantado de los diversos niveles educativos de la Máxima Casa de 
Estudios podrá tener atención médica, hospitalaria y quirúrgica, así como tratamientos 
médicos. 
 
UMSNH ofrecerá cursos de idiomas para niñas, niños y adolescentes 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/umsnh-ofrecer%C3%A1-cursos-de-idiomas-
para-ni%C3%B1as-ni%C3%B1os-y-adolescentes 
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La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) dio a conocer que abrirá, 
por primera vez, cursos de idiomas para niñas, niños y adolescentes de 7 a 16 años de 
edad. De acuerdo con la Coordinación del Departamento de Idiomas y Transformación 
Digital, se impartirán cursos de inglés, chino, italiano, francés y japonés, en donde cada 
nivel tendrá una duración de tres meses. 
 
Casi 14 mil docentes se benefician con acciones de justicia laboral: SEE 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/casi-14-mil-docentes-se-benefician-con-
acciones-de-justicia-laboral-see/ 
En beneficio de casi 14 mil docentes y trabajadores de la educación, avanzan las acciones 
de justicia laboral en el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, informó la titular de la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. En un comunicado se 
informó que con el respaldo total del Gobierno federal se entregaron más de 8 mil Formatos 
Únicos de Personal (FUP) a docentes que esperaron hasta 35 años para tener certeza, lo 
que les permite mejorar sus condiciones laborales, previendo incluso una mejor jubilación. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Autorizan comercialización de Paxlovid en México, para tratar el Covid 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/autorizan-comercializaci%C3%B3n-de-paxlovid-en-
m%C3%A9xico-para-tratar-el-covid 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) autorizó el 
registro sanitario a Paxlovid (nirmatrelvir/ritonavir), del laboratorio Pfizer, indicado para 
tratamiento de Covid-19 en adultos que no requieren oxígeno suplementario y que 
presentan mayor riesgo de progresión. Señalaron que la decisión se fundamenta en la 
evaluación del Comité de Moléculas Nuevas (CMN) y el riguroso análisis técnico realizado 
por el equipo especializado de la agencia, quienes determinaron que el medicamento 
cumple los requisitos de calidad, seguridad y eficacia, de acuerdo con la información 
presentada en el expediente técnico. 
 
Protege a tu familia del dengue con estas recomendaciones 
https://mimorelia.com/noticias/salud/protege-a-tu-familia-del-dengue-con-estas-
recomendaciones 
Para proteger a tu familia contra el dengue, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
recomienda mantener los patios, azoteas y jardines limpios; eliminar los objetos que 
acumulen agua y que ya no utilices; y tapar cisternas, tinacos y piletas. Estas acciones son 
la clave para eliminar los criaderos del mosquito Aedes aegypti, que se reproduce en 
objetos con agua estancada como cubetas, macetas, floreros y botellas. Por ello, es 
fundamental deshacerse de cacharros o lavar y tallar aquellos que sean necesarios. 
 
¿Vas a salir de vacaciones? Sigue estas recomendaciones de PC Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/vas-a-salir-de-vacaciones-sigue-estas-
recomendaciones-de-pc-michoac%C3%A1n 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/conoce-las-recomendaciones-de-pc-michoacan-
para-salir-de-vacaciones/ 
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En este periodo vacacional resulta importante tomar las previsiones necesarias para 
disfrutar de manera segura, es por ello que la Secretaría de Gobierno, a través de la 
Coordinación Estatal de Protección Civil, invita a la población a seguir las siguientes 
recomendaciones: • Elaborar o actualizar el plan familiar de protección civil. Realizar esta 
actividad y practicarla con toda la familia • Elegir con antelación el lugar de descanso o 
recreación. R reservar con anticipación las habitaciones de hotel, posada o avisar a 
familiares de la visita. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Disminuyen 20% los homicidios dolosos en Michoacán, según Inegi 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/disminuyen-20-los-homicidios-dolosos-en-
michoacan-segun-inegi-12332423.html 
Michoacán ocupa el quinto lugar a nivel nacional con mayor presencia de homicidios 
dolosos al tener mil 865 víctimas por este tipo de delito durante 2023, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte dado a conocer este 1 de 
agosto, la institución detalló que el estado se encuentra únicamente por debajo de 
Guanajuato con tres mil 746 homicidios, Estado de México con dos mil 849, Baja California 
con dos mil 642 y Chihuahua con dos mil 396. 
 
Matan a tiros a sujeto en su propio domicilio 
https://primeraplana.mx/archivos/1004859 
Al parecer por problemas de tipo personal, un hombre fue asesinado a balazos al interior 
de su domicilio, ubicado en la colonia La Palma. El crimen se registró la noche de hoy, 
cuando la víctima, identificada con el nombre de Maximiliano Ch., de 35 años de edad, al 
parecer estaba conviviendo en su domicilio ubicado en la calle Cayetano Andrade. 
 
Asesinan a tiros a un hombre afuera de una refaccionaria 
https://primeraplana.mx/archivos/1004847 
Sujetos armados mataron a balazos a un hombre afuera de una refaccionaria automotriz, 
en la colonia Francisco J. Mújica. Se informó que la víctima llegó al citado negocio ubicado 
sobre la calle Prolongación de la calle Michoacán, casi esquina con la calzada Benito 
Juárez, cuando fue sorprendido por gatilleros. 
 
Ataque armado deja un joven muerto en Uruapan 
https://primeraplana.mx/archivos/1004600 
Un joven herido a balazos por la espalda, en la comunidad de Cutzato, falleció a bordo de 
una camioneta en la que era trasladado a un hospital, sobre la carretera Uruapan-San Juan 
Nuevo. La agresión se perpetró minutos antes de las 22:00 horas de ayer miércoles, en 
dicha comunidad, donde familiares de la víctima de 27 años, al verlo gravemente lesionado, 
lo subieron a una camioneta Chevrolet, F150, de color negro, para llevarlo a un hospital en 
la cabecera municipal de Uruapan. 
 
Michoacán registró 1 mil 865 homicidios en 2023, fue el quinto más violento del país 
https://postdata.news/michoacan-registro-1-mil-865-homicidios-en-2023-fue-el-quinto-
mas-violento-del-pais/ 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que en 2023 Michoacán 
registró 1 mil 865 asesinatos, cifra que supera con 411 homicidios a la que dieron a conocer 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/disminuyen-20-los-homicidios-dolosos-en-michoacan-segun-inegi-12332423.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/disminuyen-20-los-homicidios-dolosos-en-michoacan-segun-inegi-12332423.html
https://primeraplana.mx/archivos/1004859
https://primeraplana.mx/archivos/1004847
https://primeraplana.mx/archivos/1004600
https://postdata.news/michoacan-registro-1-mil-865-homicidios-en-2023-fue-el-quinto-mas-violento-del-pais/
https://postdata.news/michoacan-registro-1-mil-865-homicidios-en-2023-fue-el-quinto-mas-violento-del-pais/


 
 
 
 

                                                2 de agosto de 2024 

el Fiscal Adrián López Solís y el entonces secretario de Gobierno del estado, Elías Ibarra 
Torres. En el reporte oficial que se hizo público en Casa de Gobierno el pasado 17 de enero, 
el gobierno estatal y la FGE señalaron que en 2023 Michoacán registró 1 mil 454 homicidios, 
es decir, 28% menos que el reporte del INEGI. 
 
Joven muere en la TAM 
https://postdata.news/joven-muere-en-la-tam/ 
Un joven murió en la Sala A de la Terminal de Autobuses de Morelia (TAM). Según fuentes 
allegadas al tema, el susodicho tenía problemas de salud. El hecho se registró durante la 
mañana de este jueves en la citadas instalaciones ubicadas en la colonia Félix Arreguín, 
aledaña al asentamiento Wenceslao Victoria. La situación fue reportada al número de 
emergencias 911, después llegaron patrulleros municipales, mismos que confirmaron el 
fallecimiento del muchacho, quien respondía al nombre de Hugo Alfonso, de 22 años de 
edad. 
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